

REPUBLICA DE CHILE  
 PROVINCIA DE LINARES  
 I. MUNICIPALIDAD DE COLBUN



-----  
**Concejo Municipal**

**CENTÉSIMA VIGÉSIMA TERCERA SESION ORDINARIA**  
**CONCEJO ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE COLBUN**

Día : Martes 03 de mayo de 2016.

Hora : 09:15 hrs

Lugar : Salón de Concejo.

Preside: Sr. Pedro Pablo Muñoz Oses

	Sr. Manuel Ortiz Bustos.
Concejales	Sr. Jorge Dedes Franco
Asistentes	Sr. Lupericio Díaz Gutiérrez.
	Sra. Jacqueline Núñez Ramos
	Sra. Teresa Fuentes Loyola.
	Sra. Patricia Soto Leiva.

Secretario : Sr. Luis Pinto Troncoso.

**TABLA**

1. Aprobación Acta.
2. Modificaciones al Presupuesto del Departamento de Educación Municipal.
3. **Aprobación Proyecto de Inversión.**
4. Informe de Contrataciones.
5. Varios.

El señor Presidente abre la Sesión en nombre de Dios y la Patria.

**Desarrollo de la Sesión.**

El señor Presidente solicita al H. Concejo incorporar el punto 3 a la tabla de la sesión presente, relacionado con la aprobación de proyecto de inversión.

El señor Presidente solicita pronunciamiento a los señores Concejales.

Los concejales señor Ortiz, señora Jacqueline, señora Patricia, señora Teresa, señor Díaz y Dedes aprueban.

### **3.1 Aprobación Acta**

*El señor Presidente solicita acuerdo del Honorable Concejo Municipal, para aprobar el Acta de la Centésima Décima Séptima Sesión Ordinaria, realizada el día 01 de marzo de 2016.*

Los Concejales señor Ortiz, señora Jacqueline, señora Patricia, señora Teresa, señor Díaz y señor Dedes manifiestan su probación.

El señor Presidente manifiesta que se aprueba el Acta de la Centésima Décima Séptima Sesión Ordinaria, realizada el día 01 de marzo de 2016.

### **3.2 Modificaciones al Presupuesto del Departamento de Educación Municipal.**

El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud respectiva.

El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud:

*Se solicita acuerdo del Honorable Concejo Municipal para aprobar las Modificaciones al Presupuesto del Departamento de Educación Municipal, enviadas a los señores Concejales vía correo electrónico el día viernes 29 de marzo del año en curso.*

*El Departamento de Educación Municipal de Colbún, solicita al Concejo Municipal de Colbún, autorización para modificar su Presupuesto de Ingresos y Gastos vigentes para el año 2016, por concepto de Anticipo de Subvención y Aporte Fiscal por un monto de \$11.913.-*

*La Modificación planteada es la siguiente:*

<b>DE: INGRESOS</b>	<b>EN MILES DE \$</b>
<b>SUBT.ITEM</b>	
<b>05 03 De Otras Entidades Públicas</b>	<b>11.913.-</b>
<b>TOTAL</b>	<b>11.913.-</b>
<b>A:</b>	
<b>GASTOS</b>	
<b>AUMENTO:</b>	
<b>SUBT.ITEM</b>	
<b>23 01 Desahucios e Indemnizaciones</b>	<b>11.913.-</b>
<b>TOTAL</b>	<b>11.913.-</b>

El señor Presidente solicita la aprobación de las modificaciones al Presupuesto del Departamento de Educación Municipal.

El Concejal señor Ortiz consulta si este dinero es para paga de la indemnización de algunos profesores y directores.

El señor Presidente informa que sí.

El Concejal señor Ortiz consulta que director se acoge a retiro.

El señor Presidente informa que son nueve los docentes que esta oportunidad de acogen a retiro, entre ellos se encuentra la señora Ana María Ruiz, el señor Dámaso, la señora María Jara de Rari y entre otros profesores antiguos.

El Concejal señor Dedes consulta cuantos estarían pendientes ya que originalmente eran diecinueve.

El señor Presidente señala que con esta modificación se financia la totalidad de las indemnizaciones.

El Concejal señor Dedes comenta que ahora se acogen a retiro el resto de los profesores y directores.

El señor Presidente informa a ahora llegaron los recursos para el pago de nueve indemnizaciones.

El Concejal señor Díaz consulta a partir de cuándo se retiran estos profesores.

El señor Presidente manifiesta que a contar del 30 de mayo.

El Concejal señor Díaz consulta cuando dejarían el cargo estos profesores.

El señor Presidente manifiesta que será un tema que tendrán que analizar individualmente, pero que ya le comunico al señor Dámaso Jara y a la señora Ana María Ruiz, que terminaran el semestre.

El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales.

Los Concejales señor Ortiz, señora Jacqueline y señora Patricia manifiestan su aprobación.

La Concejal señora Teresa aprueba y señala que muy contenta por los profesores que llevan más años y se encuentran cansados y es bueno por el lado profesional que llegarán nuevos directores.

El Concejal señor Díaz aprueba y señala que será bueno para los directores para que descansen aunque muchos no se quieren retirar pero es un ciclo que está completado de su parte y es hora de darles oportunidad a otras personas.

El Concejal señor Dedes manifiesta su aprobación.

El señor Presidente manifiesta que se aprueba la **Modificaciones al Presupuesto del Departamento de Educación Municipal.**

### **3.3 Aprobación Proyecto de Inversión.**

El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud respectiva.

El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud:

*Se solicita Acuerdo del Honorable Concejo Municipal para la creación del Proyecto denominado **CONSTRUCCIÓN SEDE SOCIAL POBLACIÓN LOS AROMOS**, por un monto de \$27.109.462 (Veintisiete millones ciento nueve mil cuatrocientos sesenta y dos pesos), financiado con fondos provenientes del Programa Mejoramiento Urbano y Equipamiento Comunal-Subprograma Emergencia, año 2016-2017.-*

El señor Presidente manifiesta que es un proyecto aprobado por la SUBDERE y están los recursos, los que se solicitaron hace más de dos años atrás.

El Concejal señor Díaz consulta si este proyecto se re postulo en año anterior.

El señor Presidente comenta que si llego la aprobación al Municipio, bienvenido sea porque es una meta más que se cumple y fue un proyecto que en su momento se trabajo.

El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales.

Los Concejales señor Ortiz, señora Jacqueline y señora Patricia manifiestan su aprobación.

La Concejal señora Teresa aprueba y señala que no está demás la sede y que esto permitirá que la Junta de Vecinos se reactive.

El señor Presidente manifiesta que el presupuesto asignado dice año 2016-2017

El Concejal señor Díaz aprueba y manifiesta que ojala se acuerden de todas las junta de vecinos que necesitan sede.

El Concejal señor Dedes aprueba y señala que son varias las juntas de vecinos que no tienen sede aun.

El señor Presidente se aprueba el proyecto antes señalado.

### **3.4 Informe de Contrataciones.**

El señor Presidente solicita al señor Secretario entregue copia del Informe de Contrataciones.

El señor Secretario procede hacer entrega del siguiente Informe de Contrataciones.

### **3.5 Varios.**

El señor Presidente ofrece la palabra al Concejal señor Ortiz.

El Concejal señor Ortiz plantea el problema que se produce porque los tubos que están instalados a la entrada del camino a Lomas de Putagán no ocupan todo el ancho del camino y las aguas de lluvia acarrearán piedras al camino provocando daño a los neumáticos de los vehículos.

El señor Presidente señala que se informara esta situación a Vialidad.

El Concejal señor Ortiz da cuenta del mal estado de puente de madera que está al final de la calle Los Aromos,

El señor Presidente señala que lo fueron a revisar y no lo encontró tan malo.

El Concejal señor Díaz manifiesta que el señor Alcalde envió a repararlo en un momento, sería bueno instalarle un pasa ruedas y una barrera.

El Concejal señor Ortiz menciona que está claro que el trabajo realizado en ese puente quedó mal realizado.

El Concejal señor Díaz señala que el puente es muy angosto para el ancho que tiene ese camino.

El Concejal señor Ortiz recuerda las luminarias que no se han arreglado aun.

El señor Presidente consulta cuáles.

El Concejal señor Ortiz señala que se refiere a las del sector de Rincón Oriente.

El señor Presidente manifiesta que debe ser una, porque el pasa todos los días por ese sector y no se ha dado cuenta.

El Concejal señor Ortiz manifiesta que el Callejón que se encuentra para adentro por Rincón Oriente y hacia abajo faltan unas luminarias.

El señor Presidente señala que si faltan las tiene consideradas y lo más importante que las instaladas están buenas.

El Concejal señor Ortiz consulta si ripiara los demás callejones de la comuna, además de los que están listos.

El señor Presidente señala que si están ripiando actualmente en algunos sectores y que el material, es del río Putagán.

El Concejal señor Ortiz señala no tener nada que agregar a sus puntos varios.

El señor Presidente ofrece la palabra a la Concejal señor Jacqueline.

La Concejal señora Jacqueline se refiere al problema de los árboles de Avenida O'Higgins, al final, las personas están hace mucho tiempo preocupadas ya que con por las lluvias y con viento estos árboles se desganchan y pueden provocar graves problemas

La Concejal señora Jacqueline señala que en este tiempo se han arreglado bastante más los caminos, pero los accesos a los distintos sectores, donde se unen con el camino pavimentados están en muy malas condiciones, cita como ejemplo la entrada al camino El Bosque de Maule Sur, al camino de San Nicolás, de Santa Elena y así en diferentes sectores.

El señor Presidente señala que conversará con el Director Provincial Vialidad para plantearle este y otros problemas porque hay muchos reclamos, por estas y otras situaciones de caminos de la comuna.

La Concejal señora Jacqueline señala que este problema se produce en casi todos los accesos a los caminos laterales.

La Concejal señora Jacqueline plantea que varias organizaciones que se reúnen semanalmente como adultos mayores de la Población Gabriela Mistral qué posibilidad hay de que tengan su lugar para reunirse, lo mismo ocurre con los adultos mayores de San Dionisio Alto, es un tema que se ha conversado bastante y existen el compromiso de darle solución de sede a estas organizaciones de adultos mayores, que son las que más regularmente realizan sus reuniones.

El señor Presidente manifiesta que los Adultos Mayores nunca ha estado ajeno a sus necesidades, había pensado en construir cinco sedes, con un valor aproximado de \$20.000.000 (veinte millones de pesos), cada una, porque al realizar una sede tiene que incluir cocina y baño, por lo mismo están proyectando cinco sedes, eso no quiere decir que las demás organizaciones no lo sean activas, pero si tienen la posibilidad de reunirse en sedes comunitarias. Pero el margen presupuestario no ha dado la posibilidad de materializar estos proyectos.

La Concejal señora Jacqueline señala que más adelante se podría empezar a trabajar con el tema de las sedes.

El señor Presidente manifiesta que con un margen buen margen presupuestario podría trabajarse en este tema.

La Concejal señora Jacqueline señala que sería por prioridad de reuniones o porque hay personas que están trabajando.

El señor Presidente señala que lo que verá primero será la factibilidad del terreno y se podría en los próximos meses, de acuerdo a las disponibilidades presupuestarias planificar la construcción de cuatro y máximo cinco sedes.

La Concejal señora Jacqueline manifiesta que pasa con la subvención del Club de Adultos Mayores de Santa Elena, para solucionar el tema de la luz.

El señor Presidente informa que próximamente se entregara ese aporte.

La Concejal señora Jacqueline manifiesta que en sesiones anteriores ella solicito que los juegos que se retiren, para instalar unos nuevos, estando buenos, podrían destinarse para apoyar a Las Brisas y El Peñasco que no tienen juegos, que se podrían pintar, hermosear para instalárselos a ellos.

El señor Presidente señala que los juegos son todos de metálicos y no están en buen estado, por lo tanto son peligrosos.

La Concejal señora Jacqueline consulta en qué estado están los columpios.

El señor Presidente manifiesta que los únicos que están buenos son los balancines.

El señor Presidente señala que no tiene sentido arreglarlos porque están en mal estado y sería un peligro para los niños, se está pensando en un segundo proyecto de plazas chicas y que sea con cargo a los beneficiados la instalación.

La Concejal señora Jacqueline señala que ahí se considerara la plaza de juegos para El Peñasco que hace tiempo que está solicitando unos juegos.

La Concejal señora Jacqueline señala no tener nada que agregar a sus puntos varios.

El señor Presidente ofrece la palabra a la Concejal señora Patricia.

La Concejal señora Patricia manifiesta que solo recordar y decir que llamo para que mejoraran el alumbrado para la entrada de la Villa Sur hay tres luminarias más otras que están apagadas pero las persona que le respondió le dijo que el camión estaba empane y no podían ir porque no alcanzan con otros medios.

El señor Presidente señala que por lo mismo se conseguirá un camión.

La Concejal señora Patricia señala que es necesario por el tiempo que estas luminarias están en malas condiciones y sería bueno darles una solución a las personas.

La Concejal señora Patricia manifiesta que como están rypiando los Callejones que no se olvide del Callejón de Las Compuertas porque las personas volvieron a insistir en lo mismo mejorar ese camino porque además no tienen luminarias buenas.

La Concejal señora Patricia señala no tener nada que agregar a sus puntos varios.

El señor Presidente ofrece la palabra a la Concejal señora Teresa.

La Concejal señora Teresa solicita la instalación de resalto en calle Chiburgo, porque frente a la multicancha los vehículos van a alta velocidad, para que lo considere dentro del presente presupuesto.

El Concejal señor Ortiz recuerda que el solicito que se planteara a Vialidad la instalación de lomo de toro frente a la Escuela de Maule Sur, porque l van a correr en moto todos los días y las personas quieren venir al Concejo a plantear el tema.

El señor Presidente informa que lo presentaron y se hablo específicamente del tema con el director de VIALIDAD pero no ha tenido respuesta alguna.

El Concejal señor Ortiz manifiesta que dijeron las personas que querían venir al concejo y les comento que vería que se podría hacer en este caso porque andan todos los días en moto corriendo y esto ha traído hasta peleas.

La Concejal señora Teresa manifiesta que VIALIDAD debería considerar frente a los colegios considerar las señalizaciones y lomos de toro y algo que de verdad se respete porque por

ejemplo en San Dionisio instalaron varias señaléticas e igual corren sin medidas y los niños son los que peligran porque muchos caminan para sus casas o los niños salen corriendo sin precaución alguna, entonces deberían considerar algo que se respete más que las señaléticas y lomos de toro. Se podría insistir a Vialidad para instalar mejores medios de control de velocidad frente a los colegios.

La Concejal señora Teresa consulta como han ido los trabajos en los colegios si dio resultado o como ha ido funcionando.

El señor Presidente manifiesta que en Capilla Palacios están listos los trabajos y los niños vuelven el día lunes y quedaron muy bien, se nota el cambio de temperatura y el próximo lunes los trabajos de la Escuela La Floresta estaría ya casi listo por la información que recibió, en Rari están ejecutando rápido los trabajos, en la Escuela de Quinamávida están paralizados, porque la misma empresa que tuvo Quinamávida tiene Capilla Palacios entonces estarían terminando en Capilla para venir a Quinamávida y en San Juan se trabajo el fin de semana cambiando la techumbre.

La Concejal señora Teresa señala que anduvo todo bien y eso es lo importante.

El señor Presidente manifiesta que tendrían que estar todos los trabajos terminados este mes de mayo, excepto Quinamávida.

La Concejal señora Teresa manifiesta que ella consulta por los trabajos de las Escuelas, es con el propósito que quede en acta, porque siempre se especula de los trabajos y es bueno que quede en acta y para información de los señores Concejales y sobre todo para los que tienen programa que insistan en esto que algunos colegios ya se han entregado los trabajos.

El señor Presidente señala que las empresas que más cuestionaron el tema de las multas, fueron las vinieron a la visita a terreno del proyecto de las veredas de calle Los Aromos y de Panimávida, que como se le ocurría a la Municipalidad cobrar una multa de un millón de pesos por día de atraso y SECPLA que era la representante les dijo que ellos sabían cuanto se demoraban en realizar el proyecto, a la visita vinieron cinco empresas y a la propuesta puede que llegue una o dos.

La Concejal señora Teresa manifiesta que lo más perjudicados son las personas y sobre todo en este tiempo que está más frío y hay que realizar los trabajos más rápido y esta todo lento y está de acuerdo que se aclare todo este tema de una vez porque muchas veces las empresas se aprovechan.

La Concejal señora Teresa señala que entrega el informe del curso de capacitación.

La Concejal señora Teresa señala no tener nada que agregar a sus puntos varios.

El señor Presidente ofrece la palabra al Concejal señor Díaz.

El Concejal señor Díaz manifiesta que retomando el tema de los colegios las personas de Rari están preocupadas para la celebración de la noche de San Juan y consultan si para esa fecha el gimnasio estará listo.

El señor Presidente señala que la empresa se comprometió que a más tardar el 5 o 10 de junio está listo porque lo mas que les demorara es el trabajo del piso.

El Concejal señor Díaz señala que otro tema son los baños del kínder de la Escuela de San Juan puesto que unas apoderadas han informado que presentan un problema el sistema de alcantarillado.

El señor Presidente manifiesta que solicitará antecedentes al Director de Obras respecto a este tema.

El Concejal señor Díaz consulta que pasa con la compra del terreno de la Junta de Vecinos N°3.

El señor Presidente señala que dio instrucciones al señor Secretario para que se materialice la compra durante este mes.

El Concejal señor Díaz menciona que las apoderadas del sector de Santa Ester solicitaron la reparación de la sede.

El señor Presidente informa se realizarán las reparaciones siempre que no sea más caro que realizar la reposición de la sede.

El Concejal señor Díaz manifiesta que hace tiempo atrás la directiva de la Junta de Vecinos N° 7 de Panimávida envió una solicitud para reparar un canal de la calle 21 de Mayo.

El Concejal señor Díaz señala que el Refugio Peatonal a instalar en Paso Rari debería ser frente a la vivienda de la familia Castillo.

El señor Presidente informa que en la próxima sesión presentará el proyecto de los refugios peatonales.

El Concejal señor Díaz señala que él ha insistido que en los puentes que construye o repara la Municipalidad se establezca el tonelaje permitido debido a que el tránsito de vehículos va a terminar destruyendo las reparaciones que ha hecho la Municipalidad, y cita como ejemplo el camino los trabajos realizados están en peligro por la cosecha de el señor Aguirre que transita camiones con carro de alto tonelaje y al salir de los potreros tirados por tractores estos camiones depositan cantidades de barro que obstaculizan el tránsito de vehículos pequeños.

El señor Presidente señala que analizará este tema con el Jefe de Tenencia de Carabineros de Colbún.

La Concejal señora Teresa manifiesta que dentro de todo lo que viene la remodelación de la carretera de Linares, Vialidad debería pensar en alguna romana de pesaje de los camiones, porque hay camiones que van cargados con sobrepeso.

El señor Presidente señala que los camiones están llevando remolacha y entre camiones y carros no puede llevar más de un cierto tonelaje.

La Concejal señora Teresa manifiesta que esta transitando mucho camión por las carreteras.

El señor Presidente manifiesta que va llamar a VIALIDAD para dar cuenta de esta situación.

La Concejal señora Teresa considera que se debería evaluar la posibilidad de adquirir una pesa porque si viene alguna reparación en las carreteras no durara nada.

El Concejal señor Díaz señala que los carros le están colocando otro eje más y les permite circular con más tonelaje.

El Concejal señor Díaz consulta si es posible instalar en todos los puentes una señalética que indique el peso máximo permitido, ya que sin esta indicación no se pueden cursar infracciones.

El Concejal señor Díaz señala que le solicitó al empresario que provoca este daño en el camino que tuviera una persona con una pala retirando los bolones de barro de la carretera y le dijeron que no tenían a nadie retirando de la calle el barro.

El Concejal señor Díaz señala no tener nada que agregar a sus puntos varios.

El señor Presidente ofrece la palabra al Concejal señor Dedes.

El Concejal señor Dedes consulta cuando se les entregaría la cancha al Club Deportivo Resto del Mundo en el nuevo terreno adquirido por la Municipalidad.

El señor Presidente manifiesta que converso con los dirigentes el sábado y les comento que se comunicaran con el señor Eusebio Lillo para que vieran las medidas por si hubiera que modificar algo o cambiar los arcos depende todo de ellos.

El Concejal señor Dedes señala que hay que marcar la cancha.

El señor Presidente comenta que inclusive estaban hablando con el señor Eusebio Lillo para que la fueran a marcar la cancha y si estuviera bien ubicada para decirle lo que prosiga, porque se les comento donde la hicieran y todo sigue en las manos de ellos.

El Concejal señor Dedes consulta por el avance de la adquisición del terreno para la cancha del Club Deportivo Santa Alicia.

El señor Presidente manifiesta que el empresario está esperando la autorización del SAG para la subdivisión del terreno.

El Concejal señor Dedes señala que lo demás está todo listo.

El señor Presidente comenta que sí.

El Concejal señor Ortiz consulta si es definitivo que se va comprar ese terreno.

El señor Presidente informa que sí y teniendo el permiso del SAG la subdivisión que es lo que demora el SAG quince a veinte días, en base a eso se partiría con esa autorización porque lo demás se demora como una semana.

El Concejal señor Dedes señala que para el lado sur de la Comuna se han arreglado varias veces los Callejones y en Colbún, en el camino donde la familia Verdugo no se ha hecho nada.

El señor Presidente manifiesta que se reparará ese camino.

El Concejal señor Dedes solicita un Refugio Peatonal en calle Adolfo Novoa frente a la población Bicentenario, ya que los días de lluvia las personas no tiene donde estar para esperar el bus y como las personas cruzan de improviso la calle.

El señor Presidente manifiesta que se analizará la propiedad del terreno donde se plantea la instalación de ese refugio peatonal.

El Concejal señor Dedes señala que es muy necesario un Refugio Peatonal en ese lugar.

El señor Presidente informa que a más tardar este mes instalaría un Refugio Peatonal en el lugar.

El Concejal señor Dedes consulta cuando se abren las propuestas para la ejecución del proyecto Planta de Tratamiento Aguas Servidas de Colbún.

El señor Presidente informa que la propuesta para la ejecución de ese proyecto se abre hoy.

El señor Presidente informa que se está celebrando el día de la madre a contar de ayer y este primer día asistieron más de quinientas madres.

El señor Presidente señala que están todos los días festejando a las madres hasta el viernes próximo y el sábado a las 20:30 hrs sería el show en el gimnasio con el artista Pablo Herrera.

El señor Presidente señala que si no hay nada más que tratar levanta la sesión siendo las 10:00 horas.

**Luis Pinto Troncoso**  
**Secretario Municipal**  
**Secretario**